

ihrer Wiederkehr einer von Herrn Crawfurds Leuten als Geißel für ihre Sicherheit zurückbehalten wurde. Man kann diesem armen Volke sein außerordentliches Mißtrauen und seine Vorsichtigkeit nicht übelnehmen, da es den Landstrich bewohnt, welchen die feindseligen Birmanen und Siamesen einander streitig machen, und deswegen in einem immerwährenden Zustande von Unsicherheit lebt. Herr Crawfurd redete die Gäste auf malayisch an; da sie aber von dieser Sprache nur wenige Worte verstanden, so kam keine rechte Unterhaltung zu Stande. Dagegen wurde ein Kauf mit ihnen abgeschlossen, indem ihnen Herr Crawfurd eine kleine Summe einhändigen ließ, wogegen sie eine beträchtliche Anzahl Fische von köstlichem Geschmacke lieferten.

Da die See ganz ruhig war, so ging hierauf Herr Crawfurd mit einem Theile seiner Begleitung ans Land, um dasselbe näher zu besichtigen. Sie fanden den Strand mit blendend weißem Sande bedeckt, der von einigen in beträchtlicher Entfernung von einanderliegenden Felsenschichten unterbrochen war. Sie waren an einer der letztern gelandet, und fanden, daß diese Stelle aus demselben grobkörnigen Granit